
〇申し 込み連絡先

( 公財 ) 神戸市公園緑化協会 

E メ ール :r o k k o @ k o b e -p a r k .o r . jp  

TEL 0 7 8 -7 9 5 -5 6 5 6

FA X  0 7 8 -7 9 5 -5 5 4 4

2 0 2 2  3 /2 1 ( 月・ 祝日) 9 : 3 0 -1 5 : 0 0 頃

集合場所　 神戸電鉄有馬口駅南側出口 

参加費　 　 無料 
移動は徒歩及びマイ ク ロバスを 使用し ます。

解散 神戸市立森林植物園 ( 自由見学 )

ご希望の方は、 谷上駅までバスで送り ます。 小雨決行し ます。

主催 神戸市 ( 森林環境譲与税を 活用し た普及啓発事業 )

運営 ( 公財 ) 神戸市公園緑化協会 

協力 兵庫県森林組合連合会 こ う べ六甲山私有林研究会

六甲山の森づく り と
木づかいを学ぶ

 唐櫃・ 六甲山上・ 森林植物園ツアー

表題を 「 森づく り ツ アー」 と し

氏名、 携帯電話番号またはメ ールアド レ スを 明記の

う え、 FA X も し く はメ ールでお申し 込みく ださ い。

募集人数：  2 0  名

〇日時

〇その他 

・ コ ロ ナ感染防止のためマイ ク ロ バスはスタ ッ フ も 含め定員の

半分程度の乗車と し ます。

・ アルコ ール消毒を 用意し ます。

・ 当日、 発熱がある 方は参加を ご遠慮く ださ い。 

・ 山道を 歩き ます。 汚れても 良い歩き やすい靴、 衣服で参加く ださ い。

森林学びハイ ク

日本の多く の山に手入れが行き 届かなく なっ ています。

六甲山はかつて樹木の少ない荒廃し た山でし たが、 明治の終わり 2 0  世紀の初めから

森林の再生が進めら れてきまし た。 し かし ながら 、 六甲山も 十分な手が入ら なく なり

神戸市では平成 2 4  年に「 六甲山森林整備戦略」 を策定し  私有林も 含めて森林整備を

進めています。 令和元年から 森林環境譲与税の配分が国から 行われるよう になり まし た。

森林整備だけではなく 伐っ た材を活用し て試みも スタ ート し ています。

今回は、 そのよう な現場をご案内し ます。

日本の多く の山に手入れが行き 届かなく なっ ています。

六甲山はかつて樹木の少ない荒廃し た山でし たが、 明治の終わり 2 0  世紀の初めから

森林の再生が進めら れてきまし た。 し かし ながら 、 六甲山も 十分な手が入ら なく なり

神戸市では平成 2 4  年に「 六甲山森林整備戦略」 を策定し  私有林も 含めて森林整備を

進めています。 令和元年から 森林環境譲与税の配分が国から 行われるよう になり まし た。

森林整備だけではなく 伐っ た材を活用し て試みも スタ ート し ています。

今回は、 そのよう な現場をご案内し ます。

mailto:rokko@kobe-park.or.jp


見学内容

◆県民緑税と 森林環境譲与税を 活用し た里山林の整備（ 個人所有林）

下唐櫃の集落に近い森林で、 昔は薪を取っ たり し て使われていまし た。

今は竹が繁茂し たり 、 スギ林の手入れが行き 届かなく なっ たり し ていまし た

ので間伐作業を行いまし た。

また、 集落にある山王神社の境内で森林病害虫の被害にあっ た木の伐採作業

を見学し ます。

◆県民緑税と 森林環境譲与税を 活用し たスギ・ ヒ ノ キ人工林の整備
　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 （ 下唐櫃林産農協所有林）

逢ヶ 山頂上までの範囲には所有者の方々が植林さ れ、 手入れさ れてきた森林が広

がっ ています。 今回の見学場所では、 間伐作業や間伐し た木材の搬出を行いまし た。

こ の木材は、 新し い中央区役所などに利用さ れています。

こ こ までは下唐櫃まちづく り 協議会及び下唐櫃林産農協の方に説明し ていただき ます。

。

◆森林環境譲与税を 活用し た林道の修繕（ 上唐櫃林産農協所有林）

周囲に植林さ れた森林が広がっ ており 、 こ の森林の管理のために林道が使用さ れて

き まし た。 し かし 、 2014年の災害で大き な被害が出たため、 修繕し まし た。

今後は周囲のスギ林の間伐作業と 搬出を行う こ と を所有者の方々と 相談し ています。

上唐櫃林産農協の方に説明し ていただき ます。

◆唐櫃の里山林で伐採さ れたコ ナラ 材の利用
　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 （ 県立六甲山ビジタ ーセン タ ー）
2018年に改修さ れた際に、 唐櫃の里山林で伐採し たコ ナラ 材を加工し た床板材が

使われています。 昼食・ ト イ レ休憩と あわせて見学し ます。

◆神戸市立森林植物園

1940年に起工し た森林植物園には、 世界のいろ いろ な樹木を 植栽展示し

ています。 その中で昨年の春に間伐を実施し た中国原産のコ ウヨ ウザンや

森林病害虫の被害を 受け伐採し たコ ナラ を 展示館の床材の改修に活用し

ています。

  

こ こ までは有馬口駅から 歩き ます。 途中住宅地内も 通り ます。 こ の後、 バス移動し ます。


